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Protokoll der Sitzung vom 04.11.2024  

in den Räumen der Altenhilfe, Nürnberger Haus, Gökerstraße 96 
 
Öffentlicher Teil 
     

 
 

Teilnehmer/Teilnehmerinnen     Gäste  
Uwe Heinemann      Ursula Ahrns-Klöfer 
Christel Kleinow      Barbara Cordes   
Evelyn Klibert       Günther Cordes   
Franz Köster 
Volker Perschmann  
Marion Reiners 
 
Entschuldigt: 
Wolfgang May 
Catharina Raabe 
Isabell Eickhoff 
 
Beginn: 11:00 Uhr 
Ende:    12:35 Uhr 
 
1. Begrüßung  

Der Vorsitzende, Uwe Heinemann, begrüßte die Anwesenden. 
 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung,  
Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 07.10.2024 
Der Vorsitzende Uwe Heinemann stellte die Beschlussfähigkeit fest. Die Mitglieder des 
Seniorenbeirats genehmigten die Tagesordnung und das Protokoll der Sitzung vom 
07.10.2024. 
 

3. Sachstand zum Etat 2024 ff. („nicht wesentliches Produkt“) 
Anstelle der ursprünglich geplanten 1.000 Euro für den Etat des Seniorenbeirats wurden durch 
den Vorsitzenden Uwe Heinemann im Rahmen der Haushaltsklausurberatungen 3.500 Euro 
angemeldet. Als Beispiel der finanziellen Unterstützung der Arbeit des SBR in anderen Gemeinden 
führte Franz Köster aus, dass in Jever 4,00 Euro pro Senior bereitstehen, in Wilhelmshaven 
stattdessen lediglich 0,10 Euro. 
 

4. Bestellung für Kugelschreiber, Flyer 
Franz Köster hat inzwischen 500 Flyer zum Preis von 21,38 Euro bestellt. Die Lieferung ist 
erfolgt und 250 Exemplare wurden in der Sitzung zur weiteren Verwendung verteilt. 
Die geplante Bestellung von 250 Kugelschreibern bei der Firma pro-discount scheiterte 
daran, dass nur Firmenkunden einen Auftrag in dieser Form und diesem Umfang erteilen 
können. Uwe Heinemann erklärte sich bereit, die Bestellung in seinem Namen 
durchzuführen. 
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5. Fehlende Wahlordnung, Überarbeitung Geschäftsordnung 

Die bisherige Wahlordnung wurde aufgrund von formellen und materiellen Mängeln 
aufgehoben, sodass für die Wahl eines neuen Seniorenbeirats im Jahr 2026 keine Regelung 
existiert. Auch die Geschäftsordnung des jetzigen Seniorenbeirats muss dann geändert 
werden. Der Rat der Stadt Wilhelmshaven hatte am 16.02.2022 beschlossen, bis Ende 2024 
eine neue Wahlordnung für die Wahl des Seniorenbeirats zu erstellen. Bis jetzt liegt kein 
neues Exemplar vor. Uwe Heinemann erklärte dazu, dass er diesen Mangel an den 
Oberbürgermeister weitergeleitet habe und das Wahlamt inzwischen damit beauftragt 
wurde. Eine schriftliche Bestätigung darüber liegt vor. 
Sobald die neue Wahlordnung bekannt ist, wird der Seniorenbeirat die bestehende 
Geschäftsordnung überarbeiten. 
 

6. App „Gut versorgt in …“ Vorstellung im Sozialausschuss?  
Nach Rücksprache mit Frau Raabe wird unser Mitglied im Sozialausschuss, Volker 
Perschmann, für die dortige Sitzung am 21.11.2024 eine Vorlage einbringen. 
 

7. Vorstellung Projektentwurf „Silberdraht“ 
In Heidelberg (Smart-City) gibt es das Service-Angebot „Silberdraht“. Es richtet sich an 
Bürgerinnen und Bürger ohne Internetzugang oder mit Scheu vor digitalen Medien. Es ist 
eine Brücke zwischen analogen und digitalen Informationen. Nach der Wahl einer 
vorgegebenen Telefonnummer erfolgt die Begrüßung und eine menschliche Stimme liest 
nummerierte Menüpunkte vor. Danach können die Anrufer ein Thema auswählen, z. B. 
kulturelle Angebote, Adressen oder Telefonnummern von Pflegeangeboten oder wo es in 
der Nähe einen Mittagstisch gibt, u.ä. 
In Berlin gibt es ein ähnliches Projekt mit dem Namen „“Silbernetz“. Hier kann man einfach 
mal reden bei Bedarf. Das Gespräch ist anonym, vertraulich und kostenfrei. Es können auch 
„Silbernetz-Freundschaften“ vermittelt werden, also eine Hilfe bei Einsamkeit. 
Denkbar ist, etwas Ähnliches in Wilhelmshaven zu etablieren.  
Die Mitglieder des Seniorenbeirats werden sich dazu Gedanken machen.  
Denkbar wäre eine Zusammenarbeit mit Studenten der Hochschule für die technische 
Umsetzung. 

 
8. Bericht über Regionaltreffen der SPNs 
    Wegen Fehlens von Isabell Eickhoff wird dieser TOP zu einem anderen Zeitpunkt behandelt. 
 
9. Verschiedenes 
9.1 Frau Ahrns-Klöfer bittet um Unterstützung durch den Seniorenbeirat für die Erstellung 
eines Bedarfsplans für Bänke in der Stadt und Beantragung bei der Stadt Wilhelmshaven. 
Volker Perschmann erklärte sich hierzu bereit. 
9.2 Franz Köster berichtete über die positive Entwicklung der Web-Site des Seniorenbeirats 
seit 2022. Die Zugriffszahlen sind stetig gestiegen. Im Jahr 2024 kann die Zahl der ‚Hits‘ die 1-
Millionen-Grenze erreichen (s. dazu auch anliegende Grafik). 
9.3 Uwe Heinemann und Volker Perschmann berichteten über die gemeinsame Sitzung der 
Ostfriesischen Seniorenbeiräte und dem Landesseniorenrat in Wittmund. Sie regten an, auch 
einmal eine gemeinsame Sitzung in Wilhelmshaven durchzuführen. 
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9.4 Christel Kleinow schlug für die Dezembersitzung einen Rückblick auf die Arbeit des SBR in 
den letzten Jahren und einen Ausblick auf die nächsten zwei Jahre vorzunehmen. Dabei sollen 
Schwerpunkte benannt werden. 
 
 
Wilhelmshaven, den 04.11.2024 
gez. 

Evelyn Klibert 
Protokollführerin 


